

Jueves 03 de noviembre de 2016

Última modificación 03.11.2016

El Financiero Pemex presenta hoy Plan de Negocios, se esperan asociaciones

SERGIO MEANA El Plan de Negocios de Pemex para el periodo 2017-2021 será presentado hoy en lo que se denomina ya como el "día D" para una petrolera con una producción en picada y unas finanzas en alerta. Son dos principales pilares los que se espera integren el documento: el primero es la estrategia de alianzas, pero no solo la parte de exploración y producción de donde depende la extracción de petróleo, sino también para las refinerías, donde se produce toda la gasolina que se consume a diario. En un reporte para sus inversionistas, previo a la publicación del Plan de Negocios, UBS afirma que la compañía está fijando de nuevo sus esperanzas en su capacidad para asociarse con el sector privado a través de consorcios. Recuerda que en este sentido, ya tiene un importante campo de aguas profundas (Trion) para la subasta en la próxima Ronda 1.4 organizada por la Comisión Nacional de Hidrocarburos para el 5 de diciembre, a la par que ha anunciado recientemente asociaciones privadas para desarrollar los campos Ayin y Batsil de aguas poco profundas. Es decir, en este plan Pemex podría revelar cómo, con quién y cuándo podría "formar equipos" o incluso vender alguna de las seis refinerías del país, que operan a menos del 50 por ciento de su capacidad tanto por falta de presupuesto para mantenimiento como por falta de petróleo para destilar y así producir derivados. P.C. PEMEX, Plan de Negocios de Pemex Gobierno pide menos financiamiento a banca

JEANETTE LEYVA El financiamiento de la banca comercial al sector público registró una fuerte desaceleración en los últimos meses. Datos del Banco de México muestran que el saldo de la cartera crediticia a los gobiernos federal, estatal y municipal, así como organismos y empresas, sumó 569 mil millones de pesos a septiembre, lo que implicó un crecimiento anual de 3.1 por ciento, en términos reales. La cifra es mayor al 2.5 del mes previo, pero está muy alejada del 21.5 por ciento de hace un año. Estos niveles no se registraban desde principios de 2014. La desaceleración se explica en parte a los cambios de administración en algunos estados, lo que frenó la colocación de crédito. En el caso de BBVA Bancomer, el crédito a este segmento registró una caída de gobierno al tercer trimestre de cinco por ciento anual, ubicándose en 135 mil millones de pesos. Esta cartera incluye a las empresas productivas del estado Pemex y Comisión Federal de Electricidad (CFE). Eduardo Osuna, director general del Grupo Financiero BBVA Bancomer, explicó que en el caso de esta institución, hubo menos demanda de crédito por parte de estados y municipios, y una mayor amortización de deuda por parte de las empresas productivas del estado. "Se ve menor demanda de crédito en estados y municipios, lo cual puede ser por los ciclos de los gobiernos que requieren menos nivel de inversión", dijo, y aseguró que esto no es motivo de preocupación. P.C. sistema financiero, entidades federativas, deuda El desarrollo extraviado y los momentos mexicanos

ROLANDO CORDERA CAMPOS Muchas reformas institucionales se han hecho en los últimos treinta años, con el fin de "insertar" al país en los nuevos mundos de la globalización así como de dotarlo de potencialidades que garantizaran nuevas dinámicas de sus fuerzas productivas y, en particular, pudieran asegurar que una crisis como la provocada por la deuda externa no se repitiera. Ciertamente, una debacle como aquella no ha vuelto, pero tampoco hemos tenido un crecimiento económico como el que se desvaneció en la década perdida, ni una generación de empleos como la que reclama la demografía transformada desde aquellos años y que hoy se resume en los altos coeficientes de subempleo, informalidad y brechas laborales, jóvenes que ni estudian ni trabajan, migraciones mayúsculas o la recurrencia al peor de los empleos marginales que "ofrece" la criminalidad organizada en sus varias acepciones. P.C. desarrollo económico, reformas estructurales Modelos de Ford, VW y Chrysler reportan fallas en México

REDACCIÓN Las empresas Volkswagen (VW), Ford y Fiat Chrysler Automóvil (FCA) emitieron a través de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) llamados a revisión para 53 mil 604 autos de los modelos Passat, Tiguan, Escape y Jeep Grand Cherokee. La Profeco explicó en un comunicado que esto va en cumplimiento con el Artículo 1 de la Ley Federal de Protección al Consumidor, donde se establece que la protección de la vida, salud y seguridad de las personas deben ser principios básicos en todas las relaciones de consumo. Estas posibles fallas anunciadas por las empresas pueden ocasionar lesiones severas e incluso la muerte; aunque por el momento las autoridades dicen que no se ha reportado tal situación. Ford México llamó a revisión a 36 mil 644 automóviles del modelo Escape, de los años 2008 a 2011, debido a que presenta problemas en el sistema de dirección asistida eléctricamente (EPS), que puede ocasionar que el volante se quede rígido cuando el vehículo está en conducción, aumentando el riesgo de accidente. La firma indicó que es posible prevenir este fallo mediante una reprogramación del módulo de control de la dirección asistida (PSCM) y el módulo del panel de instrumentos. P.C. industria automotriz Finlandesas pretenden 'iluminar' con basura Axel Sánchez Cinco empresas finlandesas ven oportunidades para potenciar proyectos de generación eléctrica en México a partir de desechos orgánicos, al considerar que en el país se generan 30 millones de toneladas anuales de basura que podrían tener un fin más eficiente. Helena Sarén, directora del programa de bioenergía de FinPro, institución que promueve que las empresas lleven su tecnología avanzada a otros países, dijo que estas firmas vinieron a México en busca de socios locales para entablar una relación de negocios. Las finlandesas que quieren hacer negocio en el país son: BMH Technology, Ecomond, Cross Wrap, Valmet y Watrec. "Estas firmas, cada una en su área, representan la cadena de valor de la producción eléctrica a partir de desechos. Visitamos a varias autoridades de México para que conozcan los beneficios de este tipo de generación eléctrica", destacó la ejecutiva. Esta generación de electricidad, detalló, resulta ser entre 20 y 30 por ciento más económica que una tradicional de cogeneración. El programa cuenta con otras 40 compañías que están buscando oportunidades de negocio en México. Consideró que la visita de la delegación comercial establece bases sólidas para la cooperación entre Finlandia y México en el sector de conversión de residuos en energía. P.C. sector energético, electricidad, desechos orgánicos, producción Reforma Alista País plan de contingencia por EU Por Reuters Cd. de México México (03 noviembre 2016).- El Gobierno mexicano prepara un plan de contingencia en caso de un "escenario adverso" tras los comicios presidenciales en Estados Unidos la próxima semana, dijo el Gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens, quien ha afirmado que una victoria del republicano

Donald Trump sería un "huracán" para el País. El peso mexicano se ha visto golpeado por la volatilidad asociada a las elecciones y ante la posibilidad de que Trump resulte electo en la contienda del 8 de noviembre frente a su contrincante demócrata Hillary Clinton. Carstens dijo que, independientemente del resultado de las elecciones, podría presentarse un periodo de volatilidad. "Y, sin duda, si el escenario adverso se manifiesta pues es previsible que las autoridades mexicanas también respondamos de alguna manera", añadió, al mencionar el plan de contingencia que, según dijo, está siendo discutido con el Secretario de Hacienda, José Antonio Meade, pero del que no dio detalles. "Independiente del resultado, tendrá consecuencias, espero que positivas. Podrían ser negativas, en todo caso ahí tendríamos que ajustar nuestra posición de política si es necesario", añadió. Carstens ha dicho que si Trump llega a ser Presidente de Estados Unidos significaría para México un poderoso "huracán" mayor a categoría cinco y que la nación estaría mejor con Hillary Clinton. El peso se ha depreciado en lo que va del año casi 12 por ciento y el jueves alcanzó las 19.55 unidades por divisa estadounidense, su nivel más débil desde el 30 de septiembre. Un sondeo de Reuters entre estrategias cambiarias publicado esta semana mostró que la moneda mexicana podría desplomarse más de 10 por ciento en cuestión de semanas si Trump gana la Presidencia estadounidense. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Banco de México, economía mundial Lanza Banorte Afore para niños Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (03 noviembre 2016).- Afore XXI Banorte lanzó una opción de ahorro para el retiro creada exclusivamente para niños. Los padres podrán abrir una cuenta para registrar a sus hijos menores de 18 años, para lo cual sólo es necesario contar con Clave Única de Registro de Población (CURP) de ambos y acta de nacimiento del menor. La cuenta quedará a nombre de los niños y el ahorro será considerado como una aportación voluntaria que podrá retirarse en el momento que el padre lo decida. Una vez que el titular inicie su vida laboral podrá seguir ahorrando en la misma cuenta, a la que se sumarán sus aportaciones patronales. El niño y el padre tendrán acceso a los estados de cuenta en el que se les detallarán los movimientos de forma habitual. De acuerdo con Afore XXI Banorte, buscan crear hábitos de ahorro entre los niños, para enseñarles a ahorrar de forma periódica y fijarse metas a largo plazo. P.C. Afores, sistema financiero, niños Cuesta en NL la luz 20% más que en EU

Por Luis Valle Monterrey México (03 noviembre 2016).- En apenas 6 meses, la tarifa HM industrial en Nuevo León pasó de ser 13 por ciento más barata que el promedio de Texas, a costar hoy en día un 20 por ciento más. Este fuerte golpe al bolsillo de las empresas mexicanas lo explica el alza en el costo del gas natural que utiliza la CFE, que pasó de 50.39 pesos por millón de BTUs en mayo a 71.66 en octubre, con el que determinó las tarifas para este mes. El impacto se amplifica porque el energético se cotiza en dólares, y en el periodo citado, la depreciación del peso frente a esta moneda fue del 10 por ciento. La semana pasada, la CFE anunció que las tarifas eléctricas durante noviembre para la industria, comercios y hogares de alto consumo serán hasta 7.2, 5.1 y 3.3 por ciento más altas, respectivamente, que las de octubre. En lo que va del año, las empresas, negocios y clientes Domésticos de Alto Consumo acumulan alzas de hasta 47, 33 y 22 por ciento, en el mismo orden. P.C. sector energético, electricidad, precios, CFE Suben pedidos a fábricas de EU Por Reuters Washington DC Estados Unidos (03 noviembre 2016).- Los nuevos pedidos de bienes a fábricas de Estados Unidos aumentaron por tercer mes consecutivo en septiembre, pero un continuo descenso en las reservas sugiere que el sector de las manufacturas tendría problemas para repuntar tras una prolongada caída. El Departamento de Comercio dijo hoy que los nuevos pedidos de bienes manufacturados subieron 0.3 por ciento después de un avance revisado al alza del 0.4 por ciento en agosto. Economistas encuestados por Reuters habían pronosticado que los pedidos subirían 0.2 por ciento en septiembre, luego de un reporte inicial de un aumento del 0.2 por ciento el mes previo. Las solicitudes pendientes de cumplimiento en las fábricas cayeron en septiembre por cuarto mes consecutivo. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, industria manufacturera Sube productividad en EU Por Reuters Washington DC Estados Unidos (03 noviembre 2016).- La productividad de los trabajadores en Estados Unidos subió a su ritmo más veloz en dos años en el tercer trimestre, lo que ayudó a una desaceleración de los costos laborales, aunque la tendencia general permaneció débil. El Departamento del Trabajo dijo hoy que la productividad no agrícola, que mide la producción por hora por trabajador, subió a una tasa anualizada de 3.1 por ciento. El alza puso fin a dos trimestres consecutivos de declives. Economistas encuestados por Reuters estimaban que la productividad subiría a una tasa de 2 por ciento en el tercer periodo del año. En tanto, los costos laborales unitarios aumentaron a un ritmo de 0.3 por ciento en el tercer trimestre, luego de registrar un alza revisada a la baja de 3.9 por ciento en el período de abril a junio. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, productividad, empleo El Economista Emisión de facturas electrónicas, con tendencia alcista YAEL CORDOVA El aumento en el número de contribuyentes y una mayor cultura contributiva continúan haciendo que la emisión de facturas electrónicas mantengan una tendencia al alza. De acuerdo con cifras del Servicio de Administración Tributaria (SAT), durante el periodo enero-septiembre del 2016 se emitió un total de 4,546.9 millones de facturas, lo que representa un crecimiento de 6.4%, si se compara con el mismo periodo del 2015. P.C. SHCP, SAT, sistema financiero, factura electrónica Productividad de EU sube a su ritmo más veloz en dos años REUTERS La productividad de los trabajadores en Estados Unidos subió a su ritmo más veloz en dos años en el tercer trimestre, lo que ayudó a una desaceleración de los costos laborales, aunque la tendencia general permaneció débil. El Departamento del Trabajo informó este jueves que la productividad no agrícola, que mide la producción por hora por trabajador, subió a una tasa anualizada de 3.1 por ciento. El alza puso fin a dos trimestres consecutivos de declives. P.C. Estados Unidos, productividad, economía mundial BCE debe reducir compras de deudas AGENCIAS El consejo asesor del gobierno de Alemania, conocido popularmente como los "cinco sabios", abogaron por una reducción de las compras masivas de deuda por parte del Banco Central Europeo (BCE), cuya política ultraexpansiva, a su criterio, no se adapta a la economía europea. "Sería mejor reducir las compras de deuda y pronto suprimirlas", estiman los "cinco sabios" en su informe de otoño. Este programa, de un monto de 80,000 millones de euros de títulos de deuda por mes, está vigente hasta finales de marzo del 2017. P.C. BCE, sistema financiero, economía mundial Reforma laboral en Chile puede afectar el crecimiento: FMI DIARIO FINANCIERO / CHILE La declaración preliminar de

la misión del Fondo Monetario Internacional (FMI) en Chile hizo hincapié en que las perspectivas económicas del país están determinadas por un menor dinamismo en los grandes socios comerciales, una expansión más lenta y crecientes demandas sociales por crecimiento inclusivo. La institución, que la semana pasada concluyó una visita enmarcada en la redacción del llamado Artículo IV, detalló que "las muy necesarias reformas estructurales crean nuevos caminos para el crecimiento pero tienen impacto en el panorama de corto plazo", y agregó que "las implicaciones para el crecimiento de la nueva reforma laboral son inciertas, dadas las ambigüedades legales". P.C. FMI, Chile, reforma laboral, economía mundial Sector privado de EU crea 147,000 empleos en octubre REUTERS Los empleadores privados de Estados Unidos crearon 147,000 puestos de trabajo durante octubre, menos de lo previsto por analistas, mostró un sondeo de un procesador de nóminas publicado este miércoles. Economistas consultados en un sondeo de Reuters proyectaban que el reporte nacional de empleo de ADP mostrara la creación de 165,000 puestos de trabajo, con estimaciones que variaron entre 130,000 y 190,000 empleos. P.C. Estados Unidos, empleo Planes de pensiones siguen si recuperarse ELIZABETH ALBARRÁN A pesar de los esfuerzos que se han hecho para ampliar el límite de deducciones en los planes privados de pensiones, éstos siguen sin recuperarse y por ende cada vez se pierden oportunidades para mejorar el ahorro del retiro que recibirán los trabajadores al momento de jubilarse. Francisco Villa, director de Soluciones Grupales de Fondos de Inversión de Principal Financial Group, refiere que de acuerdo con información de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), a partir de que entró en vigor la reforma fiscal, los planes privados de pensiones presentaron reducciones o ligeros crecimientos. P.C. pensiones, seguridad social La Jornada Dólar se mantiene a \$19.61 en bancos la Redacción y Notimex | jueves, 03 nov 2016 08:23 Ciudad de México. Esta mañana el dólar libre se vende hasta en 19.61 pesos, sin variación respecto al término de la sesión previa, y se adquiere en un mínimo de 18.43 pesos en instituciones bancarias de la Ciudad de México. El euro se ofrece hasta en 21.68 pesos, cuatro centavos menos comparado con el cierre de la jornada anterior; la libra esterlina se vende en un precio máximo de 24.31 pesos y el yen alcanza una cotización máxima a la venta de 0.216 pesos por unidad. Banco Base explica que la modesta recuperación del peso ocurrió luego de que el Tribunal Superior de Reino Unido dictaminó que el gobierno de la primera ministra, Theresa May, no puede activar por sí sola el artículo 50 del Tratado de Lisboa, que daría comienzo a un proceso de dos años de la salida del Reino Unido de la Unión Europea (Brexit). Para este jueves, la institución financiera estima que el tipo de cambio cotice en un rango de 18.25 y 19.50 pesos por dólar. El tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país se ubica en 19.1306 pesos, informa el Banco de México en el Diario Oficial de la Federación. El banco central fija en 5.1143 y 5.2362 por ciento las Tasas de Interés Interbancarias de Equilibrio (TIIE) a 28 y 91 días, ambas con ganancias de 0.0057 y 0.0388 puntos porcentuales, mientras que a 182 días se colocó en 5.4000 por ciento. P.C. tipo de cambio Colombia y Gran Bretaña anuncian acuerdo petrolero Ap | miércoles, 02 nov 2016 11:44 Londres. Gran Bretaña y Colombia anunciaron hoy un nuevo acuerdo para la explotación de petróleo y gas, durante una visita del presidente colombiano Juan Manuel Santos al Reino Unido. Santos, quien el mes pasado recibió el Premio Nobel de la Paz por sus gestiones para poner fin a la guerra civil de su país, se reunió el miércoles con la primera ministra Teresa May en la residencia oficial de 10 Downing St. en Londres. Santos se encuentra en el segundo día de su visita de tres días. Es la primera visita de estado de un presidente colombiano al Reino Unido, y las autoridades de Londres la aprovechan para enfatizar el enfoque internacional de Gran Bretaña en momentos en que se apresta a abandonar la Unión Europea. El acuerdo petrolero anunciado el miércoles abarca la cooperación para compartir información en áreas como regulación, desarrollo de vías de suministro y entrenamiento. El martes Santos y su esposa María Clemencia Rodríguez asistieron a un banquete en el Palacio de Buckingham a invitación de la reina Isabel II. P.C. Colombia, Gran Bretaña, sector energético, economía mundial Bajó Pemex 22.4% la producción de petrolíferos Miriam Posada | miércoles, 02 nov 2016 07:33 Ciudad de México. Durante el tercer trimestre del año la producción de gasolinas en Petróleos Mexicanos cayó 22.4 por ciento, mientras estas importaciones se incrementaron 23.9 por ciento, y su venta en territorio mexicano representó ingresos para la petrolera por 86 mil 855 millones de pesos, que equivalen a una contracción de 16.8 por ciento en comparación con el mismo trimestre de 2015. De acuerdo con el último informe financiero de Pemex, entre julio y septiembre de 2016 su producción de petrolíferos cayó 20.5 por ciento en comparación con la obtenida en el mismo periodo de 2015, al ubicarse en 895 mil barriles diarios. P.C. PEMEX, petrolíferos, producción Gases de efecto invernadero superarán meta mundial en 2030: ONU Reuters | jueves, 03 nov 2016 09:07 Londres. Las emisiones de gases de efecto invernadero superarán en miles de millones de toneladas la cantidad necesaria para mantener el calentamiento global dentro de los límites acordados internacionalmente para 2030, informó este jueves Naciones Unidas. Un día antes de que el Acuerdo del Clima de París entre formalmente en vigor, el informe anual de la ONU sobre medio ambiente analizó las actuales promesas de los países para los recortes de las emisiones y si son suficientes. Las emisiones en 2030 previsiblemente alcancen los 54 mil-56 mil millones de toneladas de dióxido de carbono, lejos del nivel de 42 mil millones de toneladas necesarios para poder limitar el calentamiento global a 2 grados centígrados este siglo. La ONU estimó el año pasado que la diferencia entre las promesas y la reducción que calculan los científicos era de hasta 12 mil millones de toneladas. P.C. ONU, cambio climático, efecto invernadero El País La educación impulsa la afiliación a la Seguridad Social en octubre EL PAÍS El empleo creció con fuerza el mes pasado. No es lo habitual en octubre, aunque lleva varios años aumentando. Pero 2016 ha sido un año excepcional. La Seguridad Social ha contado con una media de 101.335 afiliados más, según el Ministerio de Empleo. Ha sido el mayor aumento para un octubre en la serie histórica. Las cifras serían muy distintas si se dejaran fuera las contrataciones del sector educativo al comienzo del curso. En un solo mes hay 123.054 cotizantes más en esta rama, un salto del 17,9% en una treintena de días en una rama en la que cada año crece más la inestabilidad en el empleo. P.C. empleo, seguridad social La Reserva Federal de EE UU mantiene los tipos hasta después de las elecciones SANDRO POZZI La cuenta atrás para la segunda subida de tipos en Estados Unidos bajo el mandato de Janet Yellen ha comenzado. La Reserva Federal ha decidido este miércoles de nuevo mantener intacto el precio del dinero en la banda de entre el 0,25% y el 0,5% que ordenó en diciembre de 2015. Sin embargo, el banco

central estadounidense fue claro al hablar de la mejora en las condiciones económicas y financieras. Lanzó una señal de que el incremento llegará muy probablemente en seis semanas, tras las elecciones que darán la presidencia a Hillary Clinton o Donald Trump. La incertidumbre está generando ansiedad entre los inversores. P.C. Estados Unidos, Reserva Federal, economía mundial ”Japón busca e equilibrio entre el control del déficit y el crecimiento”

LLUÍS PELLICER Motoshige Itoh es profesor de Economía de la Universidad Tokio y como miembro del consejo asesor en política fiscal del primer ministro de Japón, Shinzo Abe, uno de los padres intelectuales del llamado Abenomics, el término que define el estímulo monetario a gran escala, el incremento de gasto público y las reformas estructurales. Itoh, que dio una conferencia en el CIDOB de Barcelona, admite que, tras cuatro años con esa receta, la economía nipona sigue sin despegar. P.C. Japón, economía mundial El sector alimentario, entre los más amenazados de España por el ‘Brexit’

JAVIER SALVATIERRA La industria agroalimentaria española puede sufrir una reducción de sus ingresos, de su volumen de exportación y de sus márgenes comerciales como consecuencia del Brexit. Es una de las conclusiones del estudio Alimentación y bebidas: tendencias 2016 que la consultora KPMG ha publicado este martes y que incluye un capítulo sobre el impacto que la salida de Reino Unido de la UE tendrá en el sector. Según la secretaría de Estado de Comercio, en 2015 las empresas españolas exportaron alimentos y bebidas a Reino Unido por valor de 3.524 millones de euros, lo que convierte al sector en el segundo más importante, solo por detrás del automóvil. P.C. Unión Europea, Brexit, sector alimentario ¿Estudian los españoles las carreras con mayores tasas de empleo?

GUSTAVO A. FRANCO Las elevadas tasas de desempleo juvenil en España, persistentes desde el inicio de la crisis, han provocado que enfrentarse a la decisión de qué carrera estudiar sea cada vez más importante. Cada año, las universidades españolas dan la bienvenida a cerca de un millón y medio de nuevos estudiantes que, en menos de un lustro, se tienen que enfrentar a un mercado cada vez más copado y competitivo. P.C. educación superior, empleo